



1. LOS VALORES SE DEFINEN COMO:

- A. Los valores son producto de cambios y transformaciones a lo largo de la historia.
- B. En sentido humanista, se entiende por valor lo que hace que un hombre sea tal, sin lo cual perdería la humanidad o parte de ella.
- C. El valor se refiere a una excelencia o a una perfección.
- D. Hablar de valores humanos significa aceptar al hombre como el supremo valor entre todas las realidades humanas, y que no debe supeditarse a ningún otro valor terreno, dinero estado, ideología.

2. UNA DE LAS GENERALIDADES MAS IMPORTANTE DE LA ÉTICA Y LOS VALORES ES:

- A. Los Valores están presentes en cualquier sociedad humana.
- B. La sociedad exige un comportamiento digno en todas las que participan de ella, pero cada persona se convierte en un promotor de Valores, por la manera en que vive y se conduce.
- C. Desde un punto de vista socio-educativo, los valores son considerados referentes, pautas o abstracciones que orientan el comportamiento humano hacia la transformación social y la realización de la persona.
- D. Son guías que dan determinada orientación a la conducta y a la vida de cada individuo y de cada grupo social.

3. UNA DE LAS CARACTERISTICAS PARTICULARES DE LOS VALORES SON:

- A. Los valores nos ayudan a despejar las principales interrogantes de la existencia: quienes somos, y que medios nos pueden conducir al logro de ese objetivo fundamental al que todos aspiramos: la felicidad.
- B. Ojalá que a nadie le hiciera falta perder a alguien o algo para darse cuenta de lo mucho que tenía.
- C. Nuestros valores siempre están influidos por nuestras motivaciones y necesidades.
- D. La valoración que hacemos de las cosas no la efectuamos con la sola razón, sino con el sentimiento, las actitudes, las obras.

4. LOS VALORES ESPECÍFICO SE CARACTERIZAN POR:

- A. No basta descubrir los valores, es necesario cuidarlos y educarlos, pues las personas se desarrollan para mejorar continuamente, no como un anexo a nuestra forma de ser, sino como parte de nuestro actuar cotidiano y para llegar a este punto hace falta tener ilusión.
- B. No debemos olvidar que los valores deben primero vivirse personalmente, antes de exigir que los demás cumplan con nuestras expectativas.

5. ALGUNAS CATEGORIAS IMPORTANTES DE LOS VALORES SON:

- A. Durabilidad: los valores se reflejan en el curso de la vida. Hay valores que son más permanentes en el tiempo que otros.
- B. Integralidad: cada valor es una abstracción íntegra en sí mismo, no es divisible.
- C. Flexibilidad: los valores cambian con las necesidades y experiencias de las personas.
- D. Satisfacción: los valores generan satisfacción en las personas que los practican.

6. ALGUNAS JERARQUIAS IMPORTANTES DE LOS VALORES SON:

- A. Trascendencia: los valores trascienden el plano concreto; dan sentido y significado a la vida humana y a la sociedad.
- B. Dinamismo: los valores se transforman con las épocas.
- C. Aplicabilidad: los valores se aplican en las diversas situaciones de la vida; entrañan acciones prácticas que reflejan los principios valorativos de la persona.
- D. Complejidad: los valores obedecen a causas diversas, requieren complicados juicios y decisiones.

7. LOS TIPOS DE VALORES MAS IMPORTANTES SON:

- A. valores de lo agradable y lo desagradable
- B. valores vitales
- C. valores espirituales: lo bello y lo feo, lo justo y lo injusto, valores del conocimiento puro de la verdad
- D. valores religiosos: lo santo y lo profano.



8. EL GRUPO DE VALORES MAS IMPORTANTES SON:

- A. Valores Religiosos
- B. Valores Morales
- C. Valores Estéticos
- D. Valores Intelectuales

9. ¿CÓMO VALORA EL SER HUMANO?

- A.** El proceso de valoración del ser humano incluye una compleja serie de condiciones intelectuales y afectivas que suponen: la toma de decisiones, la estimación y la actuación.
- B.** Las personas valoran al preferir, al estimar, al elegir unas cosas en lugar de otras, al formular metas y propósitos personales.
- C.** Las valoraciones se expresan mediante creencias, intereses, sentimientos, convicciones, actitudes, juicios de valor y acciones.
- D.** Desde el punto de vista ético, la importancia del proceso de valoración deriva de su fuerza orientadora en aras de una moral autónoma del ser humano.

10. La sociedad ha ido definiendo cuál es su ideal de bienestar y los medios necesarios para alcanzarlo, y las virtudes juegan un papel fundamental para lograrlo. Por esta razón, la sociedad determina las virtudes propias para alcanzar ese bienestar, de lo que se deduce que

- A. la práctica individual de las virtudes, hace al hombre feliz.
- B. las virtudes sólo existen en razón de los demás que experimentan su acción.
- C. un hombre virtuoso lo será en la medida que siempre busque el bienestar social.
- D. el bienestar individual es anterior y por lo tanto, superior al bienestar social.

11. Para que exista un criterio objetivo común para diferenciar lo bueno de lo malo, Bentham tiene que asumir que el bien, en tanto que placer, sólo difiere para cada individuo en su cantidad. Lo que puede llevarse al extremo de concluir que el placer de los animales es igual al de los hombres. Para eliminar esta dificultad Stuart Mill distingue cualitativamente los tipos de placer de acuerdo con el rango de las facultades. Entonces sólo es posible seguir

sosteniendo que la suma de los bienes individuales es igual al bien de la totalidad si se asume que los placeres

- A. cualitativamente iguales pueden asumirse entre sí.
- B. elevados son en total superiores a la suma de los demás.
- C. elevados son el mismo tipo de placeres para todos.
- D. más elevados son para todos los más deseables.

12. El imperativo: “debes estudiar para triunfar” es, según Kant un imperativo hipotético porque promueve la realización de una acción con vistas a un fin posible, cuya condición es que tal fin debe ser deseado. En este sentido se dice que no tiene la universalidad para ser un precepto moral, porque el precepto moral

- A. debe promover la realización de acciones cuyos fines sean deseados por todos.
- B. no puede estar sometido a condiciones ni expresar ningún contenido particular.
- C. debe reducirse sistemáticamente al imperativo categórico universal propuesto por Kant.
- D. debe deducirse sistemáticamente del imperativo categórico universal propuesto por Kant.

13. La tesis central del Utilitarismo ético de Bentham sostiene que la conducta debe juzgarse buena o mala sólo en virtud de la cantidad de felicidad que brinda a quien la practica. Puede decirse que Bentham intenta conciliar esta búsqueda de la felicidad individual con la del bien de la comunidad en total, porque

- A. todos los actos están determinados por el egoísmo.
- B. el bien común es la suma de los bienes particulares.
- C. todos aspiran al bien de la comunidad pues la benevolencia es la máxima virtud.
- D. nadie busca el bien común en sí mismo, sino sólo a través de la búsqueda del propio.



14. De acuerdo con Bentham y con Stuart Mill, todas las acciones humanas están sujetas a la búsqueda del placer y al rechazo del dolor. Entonces, para poder explicar la vigencia de este principio cuando se actúa aparentemente sin tener en cuenta las consecuencias directas placenteras o dolorosas, se introduce el “principio de asociación” que consiste en afirmar que la motivación de toda acción tiene en cuenta las consecuencias placenteras o dolorosas, directas o indirectas, porque en el fondo

- A. las acciones que son consideradas en sí buenas o malas dependen siempre de una asociación remota con consecuencias placenteras o dolorosas.
- B. la voluntad sólo puede alejarse del deseo para obrar sin buscar el placer inmediato teniendo en cuenta un placer futuro o remoto.
- C. es imposible escapar del dictamen del placer y el dolor al decidir llevar a cabo cualquier acción.
- D. el hábito de asociar a consecuencias remotas placenteras o dolorosas con ciertas acciones es lo que hace que sean consideradas como buenas o malas en sí.

15. J. Stuart Mill sostiene que cada hombre actúa necesariamente con el fin de obtener su propia felicidad; pero encontrando que este fundamento lógico es insuficiente para proveer la base de un adecuado criterio de conducta, se esfuerza en reemplazar el principio que establece que se ha de buscar “la felicidad de todos los interesados” por el de la búsqueda de “la felicidad propia del agente”. Para ello constituye como argumento de su ética que cada cual desea y persigue su propia felicidad. Y que la suma total de estos fines individuales conforma la felicidad general porque

- A. la felicidad general es algo deseable por todos y proporciona la norma utilitaria de lo que es correcto en conducta.
- B. el conocimiento de la felicidad descansa sobre la correcta experiencia de la acción de un ser humano.
- C. toda acción será satisfactoria, si logra el bienestar de todos los agentes implicados en la acción.

D. el criterio de lo correcto de la mayoría ha de ser considerado siempre una norma de conducta.

16. En manos de Bentham y sus discípulos el utilitarismo disocia la moralidad de su base religiosa y, con la incorporación del determinismo, se vuelve marcadamente positivista. Bentham define la obligación moral como un perjuicio o sentimiento resultante de la asociación prolongada de las consecuencias desagradables, que se derivan de ciertas clases de acciones, y los beneficios que se derivan de otras. Según lo anterior para Bentham

- A. el egoísmo es el verdadero móvil de cualquier obra o acción.
- B. el interés personal es el único motivo del obrar ético.
- C. es imposible que el hombre actúe magnánimamente.
- D. el hombre actúa según el mejor resultado de su acción.

17. Si se considera que las normas, tanto políticas, como morales le deben su validez al libre consenso de todos los que se someten a ellas, entonces las democracias son una forma legítima de gobierno en la cual el Estado ejerce su poder sobre los ciudadanos, sólo si éstos son considerados como

- A. partícipes activos dentro de las políticas que adopte el Estado.
- B. capacitados para ejercer todos sus derechos libremente.
- C. contribuidores al desarrollo del producto total del Estado.
- D. responsables del curso que tenga el desarrollo del Estado.

18. Las teorías contractualistas establecen dos reglas básicas para el establecimiento de contratos válidos: nadie puede ser obligado contra su voluntad a pactar el acuerdo, y cada individuo racional que hace parte legítima del contrato debe estar de acuerdo con las leyes que resultan de él. Estas dos reglas son problemáticas en la medida en que entran en conflicto con la inclusión de los niños menores de tres años, como partes racionales



y legítimas del contrato social que fundamenta las leyes morales, porque

- A. los niños menores de tres años no pueden manifestar explícitamente su acuerdo con las leyes que resultan del contrato.
- B. los niños menores de tres años no pueden considerarse en pleno uso de sus capacidades racionales.
- C. los derechos humanos explícitamente incluyen a los niños dentro de la normatividad pactada por los hombres.
- D. los derechos humanos incluyen sólo los deberes para con los niños dentro de las normas pactadas por los hombres.

19. Para establecer acuerdos más generales, algunos teóricos proponen abstraer las diferencias que justifican las normas de las sociedades. Por ejemplo, para las sociedades occidentales y para aquellas sociedades en donde se castiga el robo con la amputación de la mano derecha, dicha abstracción es problemática, porque

- A. la norma de la amputación no estaría justificada para los occidentales a los ojos de los demás.
- B. ambas maneras de castigar serían injustificadas porque no existe un acuerdo en su justificación.
- C. la norma occidental de castigo al robo carecería de severidad por contraste con la norma de la amputación.
- D. las normas en acuerdo superficial de contenido carecerían de un punto común que hiciera posible un acuerdo real de aplicación general de la misma norma.

20. La tesis central del Utilitarismo ético de Bentham sostiene que la conducta debe juzgarse buena o mala sólo en virtud de la cantidad de felicidad que brinda a quien la practica. Puede decirse que Bentham intenta conciliar esta búsqueda de la felicidad individual con la del bien de la comunidad en total, porque

- A. todos los actos están determinados por el egoísmo.
- B. el bien común es la suma de los bienes particulares.
- C. todos aspiran al bien de la comunidad pues la benevolencia es la máxima virtud.
- D. nadie busca el bien común en sí mismo, sino sólo a través de la búsqueda del propio.